

NUEVO AEROPUERTO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Tercer piso

No se quiso exponer. Durante el foro «Diálogo ciudadano por la paz», el senador Alfonso Durazo no se quiso exponer a que, ante la prensa, familiares de las víctimas del delito le gritaran que no están de acuerdo con algunos de sus argumentos, por lo que realizaron el encuentro a puerta cerrada. Durazo aseguró que no negociarán con el crimen organizado y también que en el 50 por ciento de las cárceles hay autogobierno, por lo que se comprometió a combatir la corrupción. En esta ocasión solo le faltó jurar que, si no cumple, el pueblo se lo demande, y ojalá que así sea.

Madrugador. Dispuesto a aprovechar cada minuto de su mandato, el morenista Luis Guillermo «Químico» Benítez Torres planea sesionar a las 12:01 en cabildo, ya como presidente municipal de Mazatlán. Aprovechará para dar nombramiento al secretario del Ayuntamiento y al secretario de Seguridad Pública para que estos echen a andar el plan operativo con el que pretende incrementar la tranquilidad en el municipio. Ese mismo día, pero a las 18:00 horas, en la plaza República, realizará otro mitin para agradecer de nuevo el apoyo ciudadano. Al parecer lo acompañará el gobernador Quirino Ordaz, con quien todo indica ha limado las diferencias en cuanto a los proyectos del Parque Central, del malecón y del Acuario Mazatlán.

Confirmado. El alcalde electo Manuel Guillermo Chapman Moreno ya giró invitaciones para la toma de protesta como presidente municipal de Ahome el próximo miércoles a las 15:00 horas. Aunque no alcanzó a ponerlo en la invitación, el gobernador Quirino Ordaz Coppel ya le confirmó su asistencia ayer a temprana hora al evento, que se realizará frente a la sindicatura de la Villa de Ahome, como lo había prometido Chapman. Incluso, el viernes por la noche tuvo una cena con los miembros del comité del pueblo señorial, que buscan hacer de este lugar un pueblo mágico. Ahí dio sus razones por las que será en aquella sindicatura. Algunos mochitenses solo se preguntaron: ¿será cierto que le pondrá más énfasis a las comunidades rurales que a la ciudad? Ya se verá.

En espera. El gobernador del estado de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, declaró ayer que esta semana será fundamental para la respuesta que esperan recibir por parte del Fonden para atender las necesidades que en materia de vivienda, agua potable, electrificación y hasta en rehabilitación de drenes y canales tienen que hacer en los municipios del norte, por la afectación que hubo el pasado mes de septiembre por la depresión tropical 19 E; y, por otra parte, en el caso del sur del estado con el huracán Willa. En el caso de los municipios del sur, aceptó que los trámites han sido más lentos, considerando que hasta hace unos días apenas lograban acceder a poblados que fueron impactados por este fenómeno natural y por lo tanto los daños totales no han terminado de contarse. Habría que ver qué tanto más pueden aguantar los afectados, tomando en cuenta que las necesidades son más apremiantes, pues se trata hasta de techos de vivienda, que los tienen durmiendo a la intemperie.

Cambios sin previo aviso. Con el cierre del proceso electoral, las fichas se acomodan en el engranaje del sistema de gobierno, y con ello algunos actores políticos promueven un espacio decoroso para ejercer en este periodo, y es exactamente lo que está haciendo Antonio «Tony» Burgos Arce, quien luego de trabajar en la campaña política anterior como asesor político del entonces candidato a la presidencia municipal y líder por Morena en Angostura, José Luis Beltrán Astorga, pareciera que ya se le olvidó la alianza política y lo que pidió es el pago de su función, aun a costa de quien fuera su aliado político, porque de la noche a la mañana fue nombrado coordinador de Movimiento de Regeneración Nacional en el municipio costero, desplazando sin previo aviso al excandidato y ahora regidor por Morena. Inmediatamente, Beltrán Astorga hizo un despliegue, informando que este cambio es ilegal, y esperarán a que se acomoden las figuras políticas federales y, principalmente, el presidente electo de la República, Andrés Manuel López Obrador, para iniciar con los cambios y los nombramientos para pedir una aclaración. Declaró que este cambio se encuentra fuera de la legalidad, pero la duda suena fuerte sobre por qué quisieron madrugarle al aún presidente de Morena en Angostura o es que fue una decisión que se tomó desde las esferas más importantes, sin tomar en cuenta a José Luis Beltrán Astorga.

PESO, LA MONEDA MÁS DEPRECIADA EN MERCADOS CAMBIARIOS

Analistas sostienen que es efecto de la cancelación del nuevo aeropuerto y se prevé que el precio del dólar siga aumentando

FOTO: AGENCIAS



> El peso mexicano experimentó una devaluación.

Agencias
@debate.com.mx

El dólar al menudeo se vendió a 20.35 pesos en las ventanillas de los bancos, 70 centavos por arriba del cierre del viernes pasado. Esta situación implicó la mayor depreciación del peso en una jornada desde el 9 de noviembre del 2016, cuando el mercado reaccionó al triunfo de Donald Trump en las elecciones presidenciales de Estados Unidos. Gabriela Siller, directora de análisis económico-financiero de banco Base, comentó que la caída del peso fue resultado de una percepción de mayor riesgo para el país, luego de que Andrés Manuel López Obrador confirmó la mañana de este lunes que se cancelará el proyecto del nuevo aeropuerto internacional de México (NAIM) en Texcoco en favor de ampliar la base aérea de Santa Lucía y el aeropuerto de Toluca. La postura del presidente electo —añadió Gabriela Siller—, más allá del impacto económico que pueda tener sobre los involucrados en el proyecto, genera dudas sobre la

manera en que el nuevo gobierno conducirá sus políticas públicas.

Con la depreciación de este lunes, el peso borró por completo su avance anual, mostrando ahora una depreciación en el año de 2.26 por ciento. Al cierre de la sesión, el peso fue la divisa más depreciada en los mercados cambiarios internacionales.

La cancelación del NAIM también pondría en riesgo la calificación crediticia de México por la incertidumbre que se genera sobre la nueva administración. Hacia adelante, las dudas sobre la conducción de la política económica de la nueva administración mantendrán elevada la percepción de riesgo país, lo que seguirá representando un factor en contra del peso en su cotización frente al dólar, agregó la especialista.

Por este motivo, es probable que el tipo de cambio siga subiendo gradualmente hacia el nivel de 20.50 pesos por dólar. Las opiniones que surjan en relación con el proyecto del NAIM en Texcoco seguirán siendo relevantes para los participantes del mercado.

Proceso
Descartan afectaciones en las afores

Los recursos que las afores Inbursa, Pensionisste, Profuturo y XXI-Banorte invirtieron en la construcción de lo que sería el NAIM no tendrán afectación tras su cancelación, informó la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro. La inversión de las cuatro afores en el NAIM fue por 13 mil 500 millones de pesos, y se hizo mediante la Fibra E.

Postura
Coparmex pide apego al marco legal

La Coparmex dejó asentado que la consulta ciudadana sobre el aeropuerto carece de legalidad. Sin embargo, puntualizó que «deben promoverse los instrumentos de democracia participativa previstos en nuestro sistema legal», como la consulta popular, el referéndum y el plebiscito, apegados al marco legal. Sobre AMLO, la Coparmex señaló que «le exhortamos a que sus decisiones como próximo presidente de la República, una vez que entre en funciones, se apeguen a la legalidad. Que las decisiones de su gobierno no sean inspiradas en posicionamientos dogmáticos o en posturas propias de la campaña electoral, la cual tuvo su momento y circunstancia».